Предложения 

по включению  в гуманитарный проект отдела идеологической работы, культуры и по делам молодежи, связанный с укреплением материально-технической базы ГУК «Централизованная клубная система Круглянского района».
Проект: «Создание эффективной системы культурных услуг для сельского населения «Культура и творчество – для всех»
Заявитель: ГУК «Централизованная клубная система Круглянского района»
Краткое описание проекта. Площадь Круглянского  района, Могилевской области –  881,8 км². Из них 99% занимают сельские территории. Население Круглянского района – 14 208 человек. Из них 45 % проживает в сельской местности. На карте  Круглянского района обозначены: г.Круглое и 152 сельских населенных пунктов.  В г. Круглое  и 7 деревнях  района культурно-досуговую деятельность осуществляют районный Дом культуры, районный Дом ремесел  и 7 стационарных сельских клубных учреждений. 

Социокультурная деятельность  на селе успешно реализуется за счет имеющегося кадрового потенциала, материально-технического обеспечения, взаимодействия стационарных учреждений культуры с другими учреждениями и организациями. На территории района наработан успешный опыт по сохранению культурной самобытности. Проводятся мероприятия по повышению и улучшению уровня государственных культурных услуг. Но проблема данной работы в том, что в социокультурную деятельность, зачастую, не вовлечены жители отдаленных и малонаселенных деревень, где такие стационарные учреждения отсутствуют. В Круглянском  районе имеется 145 населенных пунктов, где нет клубных учреждений. Это малонаселенные и отдаленные деревни.  В  20 деревнях   проживает свыше ста человек. С численностью до 10 человек в районе 58 населенных пунктов. И в каждой деревне, даже самой малочисленной, неперспективной, живут старательные, жизнерадостные, трудолюбивые, чья молодость была опалена огнем войны, люди. Это на их трудовую биографию выпали самые тяжелые послевоенные годы возрождения района из пепла и строительство города, поселков. Это наша история и гордость. 

  Данный проект связан с профессиональной деятельностью работников культуры района, потому что их основной функциональной обязанностью является организация досуга населения всех возрастных категорий в том числе и  в отдаленных и малонаселенных пунктах района. Но,  как правило, эти маленькие деревушки расположены в 2-12 километрах от ближайшего клубного учреждения. В связи с этим, жители отдаленных и малонаселенных деревень лишены возможности участвовать в общественно-культурной жизни, выражать свою самобытность. Многие из них, в силу возраста, являются носителями национальных, культурных и бытовых традиций народного творчества. Они активны, инициативны, обладают богатыми знаниями в сфере традиционной национальной культуры, стремятся сохранить и передать свою культурную самобытность более молодому поколению, но не имеют возможности из-за недоступности для них учреждений культуры и необходимых ресурсов. Поэтому создание эффективной системы культурных услуг для сельского населения по принципу, выраженному в названии проекта: «Культура и творчество – для всех»,- является актуальным и востребованным.
С целью реализации на территории района государственной политики в области культуры, улучшения культурного обслуживания жителей малонаселенных и удаленных пунктов, не имеющих стационарных клубных учреждений, сохранение и развитие национальной культуры, народных традиций решением Круглянского районного исполнительного комитета от 11.09.2006 г. № 9-22 создано учреждение культуры «Автоклуб».   В распоряжении учреждения имеется автомобиль «ГАЗ 3221» (срок эксплуатации 12 лет)  с 13 посадочными местами.     Передвижной клуб предоставил возможность равноправного доступа к духовному, культурному наследию для всех категорий сельских жителей, улучшил их культурную жизнь и повысил уровень информированности населения отдаленных и малонаселенных деревень. Открылась перспектива использования возможностей передвижного клуба за счет организации выступлений, встреч с творческими коллективами различной жанровой направленности (вокальными, фольклорными, театральными, хореографическими, клубами по интересам и т.д.), для расширения образовательного кругозора, развития коммуникативных отношений и т.д. Ставшие уже традиционными концертные, фольклорные программы, выставки, позволяют жителям внести яркие краски в их повседневную жизнь. Артистам всегда рады, их с нетерпением ждут всегда. В среднем  учреждение организует и проводит  20-25 культурно-массовых мероприятий в месяц. Для большего охвата населения  программы  совмещаются с графиком выезда автомагазинов. 

Объем финансирования:
Общая цель проекта: сохранение и развитие народного творчества Круглянщины, возрождение  культурной самобытности и национального самосознания, традиций, праздников, обрядов. 

Конкретная цель: вовлечение жителей отдаленных и малонаселенных деревень в социокультурную  деятельность, организация полноценного и разностороннего досуга в Круглянском  районе.
Срок реализации проекта: 2019-2020 г.г.
Перечень планируемых мероприятий:
1. Создание базы данных нематериального культурного наследия сельских территорий  Круглянщины.

2. Проведение в  сельских клубах, Домах культуры, сельских Центрах культуры  ГУК «Централизованная клубная система Круглянского района»  необходимых  ремонтных работ, приобретение оборудования,  необходимой  аппаратуры  и т.д.
3. Подготовка и создание презентационной полноцветной полиграфической продукции по поддержанным, действиям и мероприятиям проекта (буклеты, брошюры, открытки,  составление фотоотчетов, подготовка презентаций;

План реализации гуманитарного проекта:
поэтапное описание мероприятий
1. Организация  круглого стола с участием представителей органов местной власти, работников культуры.

2. Информирование населения через публикации в СМИ,  мероприятия для сельских Советов, работников учреждений культуры  о конкурсе инициатив и возможностях их поддержки через выделение финансирования.

3. Выявление  и поддержка  инициатив, творческих способностей   жителей сельских населенных пунктов района.
4. Просмотр и оценка творческих инициатив в населенных пунктах.
5. Проведение финального  праздника  « Творчасць і культура  вескi», на котором будут  представлены поддержанные инициативы  всех сельских Советов района, творческие коллективы, мастера, население Круглянского района

6. Освещение   средствами массовой информации всех мероприятий проекта (встречи, информационные вечера, праздники и т.д.). На сайте райисполкома в рубрике «Актуально» и «Культура» размешение всей необходимой  информации о ходе проекта.
необходимые ресурсы (персонал, техническое оснащение)
1. Заведующий  УК «Автоклуб» 
2. Художественный руководитель УК «Автоклуб»
3. Аккомпаниатор УК «Автоклуб»
4. Методист по хоровому жанру РДК
5. Методист по хореографии РДК
6. Методист по культурно-массовой работе на селе РДК
7. Методист-мастер  районного Дома ремесел
8. Водитель УК «Автоклуб»
Ожидаемые результаты гуманитарного проекта:
         Тесное взаимодействие работников культуры, местных органов власти с широкими кругами населения, общественными организациями, средствами массовых коммуникаций;
 укрепление материально-технической базы УК «Автоклуб»; 
местный колорит и самобытность деревень Круглянского района станет известна широким кругам населения республики;
внедрение новых форм работы, позволит  сохранить культурную самобытность, усилить национальное самосознание населения, вовлечь сельских жителей, в том числе, отдаленных и малонаселенных деревень в активную культурную жизнь и актуальную информационную среду.
Всё это положительно повлияет  на стратегию устойчивого развития региона и послужит совершенствованию социокультурной политики и сохранению культурной самобытности  Круглянского района.
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[image: image6.jpg]Humanitarian project
“Establishment of system of cultural service for the countryside
“Culture and creative work - for everyone”

1. The name of organization realized the humanitarian project is the
Department of Ideological Work, Culture and Youth Affairs of the Krugloe city
executive committee.

2. The name of the foreign partner is

3. Short description of the prOJect

The square of the Krugloe region (Mogilev district) is 881,8 km?® . Among them

village area is 99%. The population of the Krugloe region is 14208 people. 45% of

them live in the rural area. On the map of the region there are Krugloe city and 152

rural communities. In Krugloe and 7 villages leisure activities is realized by the

People’s Hall, the House of Arts and 7 stationary village halls.

Cultural and social activity in the countryside is successfully realized due to
workforce capacity, financial and logistical support, and cooperation with other
public places. On the territory of the region there is a matured experience on
prevention of distinctive character. We hold different activities to raise and
improve the level of state cultural services. But the problem is that frequently
dwellers of outlying and under-populated villages are noninvolved in the cultural
and social activity because of the absence of fixed cultural establishments. There
are 145 villages without clubs. They are back-country and isolated villages. More
than 100 people live in 20 villages. There are 58 inhabited localities containing up
to 10 people. Careful, cheerful and hard-working people who faced with the
atrocities of the Great Patriotic war live in every village, even lacking in prospects.
These aged people revived our region from the ashes; built our small town and
villages. This is our pride, this is our history.

This project is connected with professionalism of cultural workers of the region,
because their main functional duty is organization of leisure time for all-aged
people as well in the distant and under populated localities of the region. But as a
rule, these bijou villages are located in 2-12 kilometers from the nearest club. For
that matter, locals of the isolated and lowly-populated villages are denied the
opportunity to take part in public and cultural life, to show their distinctive
characters. In view of the ages many of them are culture-bearer. They are active,
initiative... They know how many beans make five in the sphere of traditional &
national culture, they strive to save and pass down experience through the
generations, but they have no opportunity... That’s why establishment of system of
cultural service on principles expressed from the title of the project nowadays is
actual.

For the purpose of realization the cultural politics and service quality increase for
habitants living in isolated and lowly-populated places without permanent clubs




[image: image7.jpg]Krugloe city executive committee has put in place a cultural establishment “Auto
Club” in 2006. At the disposal of cultural establishment there is an automobile
“Gas 3221” with 13 seats (useful life of car is 12 years). Mobile auto club gave an
opportunity to fair access to the spiritual heritage and culture for all categories of
rural people, improved their cultural life and upscaled their informedness. There
was opened a prospect to use capabilities of the club by means of organization
shows, meetings with different on-stage performance groups (vocal, folk, theatre,
choreographic, hobby clubs etc.). For the locals by now traditional concert and folk
programmes make their lives more colorful. Performing artists always find a ready
welcome, they are always waited edgily. On the average culture department
organizes and holds 20-25 mass cultural events per month. For more population
coverage we combine our cultural programmes with the timetable of food truck.

4. Purposiveness:
The common goal of the project is prevention and development of popular folk art
in Krugloe district, rebirth of authentic culture and national consciousness,
traditions, holidays, ceremonies.

The épeciﬁc goal is mainstreaming of habitants living in isolated and lowly-
populated places into cultural and social activity, organization of full-fledged and
many-sided leisure in Krugloe district.

S. Project implementation period: 2019 - 2020 years
6. Amount of financing: 20000 dollars USA

7. Event list:
1. Creating a database of nonmaterial heritage of village areas in Krugloe district.
2. Making renovations, buying equipment and apparatus in the village halls,
People’s Halls, village cultural centers, etc.
3. Preparations and creating of presentation materials of our cultural activities
(booklets, brochures, post cards, making photo shoots, making of presentation etc.)

8. Implementation schedule of the humanitarian project:
1. Organization of the official meeting on equal terms featuring local authorities
and cultural workers.
2. Disseminating information to the public through the media stories about a
competition of initiatives and possibilities of their approval through release of
funds; events for the Village Soviet, cultural workers.
3. Exposure and support of initiative, creativity among villagers of the district.
4. Examination and summing up of creativity in the rural areas.
5. Making festivities “Village culture and art”. There supported initiatives of locals
of all Village Soviets, on stage performance groups, craftsmen and others will be
shown. .




[image: image8.jpg]6. Covering all the events (meetings, informational evenings, holidays etc.). All the
information about the course of work will be available on the website of Krugloe
city executive committee.

Resourses required (staff, equipment :)

Head of the cultural establishment “Auto Club”

Art director of the cultural establishment “Auto Club”
Accompanist of the cultural establishment “Auto Club”
Choral organizer from the Krugloe People’s House
Choreography organizer from the Krugloe People’s House
Organizer of spreading culture among the masses from the Krugloe People’s
House

Craftsman-organizer from the Krugloe House of Art
Driver of the cultural establishment “Auto Club”
Automobile (for 20 people)

9. Project expectations:
- Close collaboration between cultural workers, local authorities, public
organizations, media world.
- Strengthening of material technical resources of of the cultural establishment
“Auto Club”.
- Local colour and distinctive character of the villages in Krugloe district will have
become famous among broad audience of the republic/
- Introduction of new methods of work allows preventing cultural distinctive
feature, strengthening the sense of national identity, involving village dwellers in
the active cultural life and actual informational environment.
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